

Campagne « Stop aux substances nocives dans nos produits »

Ce samedi 7 juin 2025 notre Association Locale de la Marne et de l'Aube participait à la campagne nationale de l'UFC QUE CHOISIR « Stop aux substances nocives dans nos produits » et ce sont nos collègues de l'antenne locale de Vitry-le-François qui avaient organisé une action de sensibilisation à ce problème ainsi qu'une découverte de notre application Quelproduit au Super U de la ville. Le président René Petitprêtre était à leurs côtés.

Pourquoi cette campagne ?

Parce que l'on constate une augmentation de certaines pathologies comme des allergies cutanées, respiratoires ou encore alimentaires, des diabètes, des maladies cardiovasculaires et de certains cancers (pancréas par exemple)

Pour quels objectifs ?

- Sensibiliser les consommateurs à la présence de certaines substances nocives pour leur santé
- Dénoncer ces produits et pousser les pouvoirs publics à les retirer des rayons
- Faire la promotion de l'application Quelproduit qui guide les consommateurs vers des achats vertueux

D'après des études scientifiques de l'Agence Européenne de Sécurité des Aliments, l'Organisation Mondiale de la Santé et du Centre International de Recherche sur le Cancer 29 % des additifs que l'on retrouve dans nos aliments sur les 300 autorisés sont à éviter ou peu recommandables. 49 % des références alimentaires sont classées D ou E par le Nutriscore soit les plus mauvaises notes nutritionnelles.

Concernant les cosmétiques, malgré une amélioration notable 15 % de ces produits contiennent encore un ou plusieurs ingrédients à risque, en particulier dans les rouges à lèvres et les crèmes solaires.

Pour ce qui est des détergents qui renferment de nombreuses substances toxiques et cancérigènes (le formaldéhyde par exemple) on ne peut que constater que l'étiquetage est très souvent illisible et que leur composition est, la plupart du temps, incompréhensible et accompagnée de pictogrammes peu explicites.

Face à cette situation négative pour la santé et la sécurité des consommateurs notre association demande une interdiction sans délai des composés les plus à risque, une évaluation réellement indépendante de la dangerosité des composants des cosmétiques, des additifs alimentaires et des produits ménagers ainsi qu'une réforme des mentions d'étiquetage.

En attendant que la situation s'améliore et afin d'éviter les produits les plus nocifs les consommateurs peuvent être guidés dans leurs achats par l'utilisation de notre application Quelproduit :

- plus de 400 000 références (190 000 produits alimentaires, 240 000 cosmétiques, 13 000 produits d'entretien)
- collaborative : on peut ajouter soi-même un produit non référencé
- affichage de la qualité nutritionnelle via le Nutriscore et du Planetscore pour l'impact sur l'environnement

-totalement gratuite et sans abonnement

-la seule appli qui prend en compte les produits d'entretien